

ふるさと農園

十一月の農園
秋の花の王者は菊!



十一月ともなると一段と秋も深まり、冬へ向かって早足で進んでいきます。



畑の収穫品々は、鍋物に
よい白菜やネギの時期で
す。ふろふき大根も美味
しいですね。
農園の一角には、「秋の花
の王者は菊です。」と言
いたいのか堂々と咲いて
います。

この時期は、春野菜の植
え付け時期で農園が日に
日に変わって行きます。
S・O

会員便り

十一面観音の里

十一月十二日 滋賀県
湖北の木の町の本町の十一面
観音の里に行ってきました
たお天気は晴天で、紅葉
の季節に向かって進んで
いきましたが、ちよつと早
すぎた様子でした。

高月町渡岸寺の(向源
寺) 国宝十一面観音から
石道寺(しゃくどうじ)
の観音様を経て鶏足寺ま
で観音と薬師の里を散策
して来ました。

[国宝十一面観音]

- ①室生寺 奈良宇陀市
 - ②法華寺 奈良市
 - ③聖林寺 奈良桜井市
 - ④渡岸寺 滋賀県長浜市高月
 - ⑤観音寺 京田辺市
 - ⑥道明寺 大阪藤井寺市
- の6つの十一面観音があります。

「十一面観音信仰のご利
益」

「現世ご利益」

病氣平癒、諸仏の氣遣
い、金や着物の不自由な
し、無敵、慈悲の心、
害虫に無敵、武器攻撃無
敵、火や水に無敵、不慮
の事故に無敵。

「来世ご利益」

臨終時仏の来迎、地獄
に落ちない、獣に食べら
れない、無量寿国に転生
T・N



とけいそう

私はたくさんの趣味
をもっています。

コーラスや手芸、下手の
横好きのゴルフ、なかで
も一番の楽しみは書道で
す。
なかなか字は上達しませ
んが、心静かに紙に向か
う時がなにもにも代え



難しいとときなので。
拙い作品ばかりでお恥
かしい限りですが、書道
はただ字を書くだけでな
く、パネルにしてインテ
リアにしてみたり、パン
コンを使ってTシャツに
プリントしてみたり、
色々なことができるので
す。
団扇や扇子は、和紙を自
分で切り継ぎし字を書
くと、世界でたった一つし
かないものが出来上が
ります。T・O

マイペット蓑虫君

かわいいです!

私は8月より塚脇の家
庭菜園のコスモスにいた
蓑虫(みのむし)を連れ
て帰って、庭に放し飼
いにしていきます。

蓑虫とはすでにさなぎ
状態だと思っていました
ところが時々顔を出し、
するすると上下するん



す。
主人が秋の季語として
俳句の会に持って行った
ら、大人気だったとか。
枕草子に清少納言が父を
恋い、ちよちよちよとは
かなげに鳴く”とか、芭
蕉が“蓑虫の音を聞きに
こよ草の庵”等々と古来
秋深まって寂しい様子を
表現したと知りました。
勿論蓑虫は鳴きません。
でも我が家のは何の何の
庭のほととぎすの葉をム
シヤムシヤと食欲旺盛。
ある時死んだように動か
なくなり石の上で葬送し
たら、何時の間か遁走、
次に見つけた時は十両
の葉をモリモリ食べてい
た。
蓑がコスモスで出来てい
るので我が家の蓑虫君だ
と明白、ほつとすると同
時に夜目にもみつかると

四季彩・薔薇

秋のバラは春のバラに比べて
華やかさや花の数は少ないが
花びらの澄んだ色は格別。
いろいろの交配をくりかえして
赤、白、黄色、深紅、ピンクと
無限にある。 T・N



うにと金ラメテープを付
ける事になした。
今では3ヶ月になるが金
色ヒラヒラさせて、菊に
移り3日置き食欲と休
養を続けている。
春には、雄なら蛾になり
社会に出ていくが、雌な
ら一生蓑の中で過ごす
という。
人生(いや蓑虫生)のやり
直しは出来ぬのか。
S・U